富士川第一小学校 学校だよりNo.7 令和5年10月31日

【学校教育目標】つなぐ

【重 点 目 標】えがおで チャレンジ!

【ホームページアドレス】

https://www.city.fuji.shizuoka.jp/kyouiku/rn2ola000004nkmy.html

創立 150 周年

運動場南側のフェンスに「祝 開校150周年」 の横断幕を取り付けました。富士川第一小学校 の歴史を簡単に紹介します。

明治5年(1872年)8月、学制が発布され、小学校下等科(4年)、小学校上等科(4年)、中等学校下等科(3年)などの設置が決まりました。教育の新しいシステムなので、準備に1年かかったのでしょう、明治6年9月、木島・岩淵・中之郷の3村で、岩淵村清源院に小学校を設立し、



「文淵閣」(ぶんえんかく)と称しました。これが富士川第一小学校のスタートです。 最初は、60人ほどの児童数で、半年ごとの試験に合格すると進級する制度だったようで す。

明治10年7月、岩淵村古谿(ほぼ現在地)に新校舎を建立し、小学校の形が整いました。 児童数は約170人。しかし、「勉強では食べていけない。」「女の子には学問はいらない。」 などの考えがあり、農作業や子守などの手伝い優先で休む子も多くいたようです。

明治20年8月、富士川尋常小学校と改称しました。運動会が開かれたのもこの頃です。大正15年、幼稚園が併設され、校長が園長を兼任しました。

太平洋戦争末期には、東京から疎開してきた小学生がお寺に寝泊まりし、小学校に通っていました。昭和20年、児童数が1600人を超えました。

昭和32年、富士川町と松野村が合併し、富士川町立富士川第一小学校となりました。 昭和41年、校舎が鉄筋コンクリート造りになりました。西校舎は3階建てでした。 平成20年11月、富士川町が富士市と合併し、富士市立富士川第一小学校となりました。



校長室前の廊下に学校の写真を平成からさかのぼって、少しずつ展示しています。「グリーン広場が駐車場だった。」「今の園庭に体育館があったんだ。」と子供たちは興味津々です。

先日、ドローンで撮影した写真も大切な記録です。後世に残していきます。近日、写真の見本と注文袋を配布します。マチコミでお知らせしますので、楽しみにしてください。

11月25日(土)には、150周年記念を兼ねた児童

会の「にこにこ祭り」とPTAの「ふれあいフェスティバル」を開催します。多くの方の 来校をお待ちしています。

相生町健康クラブの皆様 ありがとうございました

9月27日(水)の8:00から、相生町健康クラブの皆様、総勢10名ほどで通学路整備を行いました。新豊院東側の赤道(細い道)を、子供たちが歩きやすく、安全に歩けるようにと、木の伐採、下草の除去など2時間ちかくかけて作業をしてくださいました。そのおかげで、見通しがいい安全な通学路になりました。



10月6日(金)の前期終業式で代表児童が話した内容を紹介します。

【前期終業式での児童の話】

1年児童

わたしが前期にがんばったことは2つあります。ひとつめは国語です。「けんかした山」の劇で、自分たちのセリフを考えたり新しいシーンを作ったりして、おもしろかったです。 ふたつめは、休み時間に図書館でお手伝いをしたことです。倒れている本を見つけて直したり、1年生のおすすめの本を選んでテーブルに置いたりしました。大変だったけど楽しかったです。後期の勉強も楽しみです。

3年児童

わたしは前期、学級委員としてがんばりました。総合的な学習の時、みんなの意見をまとめるのを早くまとめるようにいろいろなことを判断しました。その他にがんばったことは、かけ算(暗算)を早くできるようにしたことです。はじめは難しかったけど、わり算のひっ算を間違えないようにがんばったら、だんだん早くできるようになりました。前期は算数をがんばったので、後期は体育をがんばります。

なかよし児童

ぼくが前期でがんばったことは、エコ委員会の仕事です。今年はアルミ缶を7袋以上集めるためにがんばっています。次にがんばったことは、体育です。いっぱい走りました。その次にがんばったことは算数です。小数のかけ算・わり算ができるようになりました。後期もがんばります。

5年児童

わたしが前期がんばったことは、算数です。算数はあまり得意ではなく、5年生はやることがたくさんあって難しくなると言われたので、大丈夫かなぁと思いました。特に難しいと思ったのは、「単位量当たりの大きさ」です。授業ではがんばって聞いているけど少しわからないところもあります。そうするとあせって、小さな声で「どういうこと?」と言ってしまいます。家でも計算ドリルや教科書の問題をやりました。そしてお母さんに「算数の勉強をしていたよ。」と言ったら、お母さんが「えらいね!」と言ってくれたので少しやる気が出ました。その単元の最後にやるまとめの問題を友達と一緒に考えました。難しかったし、ちょっと時間がかかったけど終わって少し安心しました。テストもできるか心配で、結果はあまりよくなかったけど、またがんばろうと思いました。これから勉強が難しくなっていくけど、ちゃんと話を聞いて自分なりにがんばれば、できるようになると思いました。

【11月の行事予定】

11 月

1日(水) みどりの学校①

2日(木) みどりの学校②

川一中文化発表会6年生見学

廃食用油回収

3日(金) 文化の日

4 · 5 日 富士川地区文化祭

6日(月) なかよし運動会

ぐんぐん教室

7日(火) 避難訓練

学校防災教育連絡会議

8日(水) 3時間授業

9日(木) にこにこ祭り準備①

10日(金) なかよし体験学習

(伊豆三津シーパラダイス)

13日(月) 5年生社会科見学(日軽金・富士

川浄水場) ぐんぐん教室

14日(火) R6入学児童向け授業参観

11月

15日(水) お弁当の日

幼保小合同研修

にこにこ祭り準備②

16日(木) 読み聞かせ

17日(金) クラブ

20日(月) にこにこ祭り準備③

23日(木) 勤労感謝の日

24日(金) にこにこ祭り準備④

25 日(土) 富士川にこにこ祭り

150 周年記念イベント

PTAふれあいフェスタ

27日(月) 代休日

29日(水) クリスマス読書旬間

(12月19日まで)

12 月

1日(金) 委員会活動

5日(火) 全校統一漢字テスト②

18日(木) 読書バイキング(昼休み)